
 

 

 

 
 
Verbale della riunione della Sottocommissione Paritetica DAAM del 13 novembre 2023 
 
La sottocommissione CPDS del DAAM si è riunita in assemblea con gli studenti in presenza e sulla 
piattaforma Microsoft Teams UniOr il 13 novembre 2023 alle ore 12:30 al fine di ascoltare le opinioni 
degli studenti sulla didattica e sui servizi agli studenti nell’anno in corso. 
Per la componente docente della CPDS, sono presenti il prof. Marco Fumian e le proff. Anna Maria 
D’Onofrio, Anna Maria Di Tolla, Chiara Zazzaro. Per la componente studentesca sono presenti 
Susanna Forlivesi (MAO) e Salvatore Simone Termini (MAA). Risultano assenti le studentesse 
Immacolata Russo (AO) e Selene Passariello (AF). Partecipano all’assemblea le prof.sse Daniela 
Pioppi e Lia Tornesello, coordinatrici rispettivamente di AF e MAA. Presiede la riunione il prof. 
Marco Fumian, funge da segretaria verbalizzante la prof.ssa Chiara Zazzaro. 
Nel complesso gli studenti che hanno risposto all’invito a partecipare all’assemblea sono solo tre, 
tutti provenienti dal CdS MAO; ciò, nonostante all’assemblea si fosse voluto dare ampia e tempestiva 
pubblicità, anche attraverso la creazione di una locandina da diffondere agli studenti attraverso i 
canali social dei rappresentanti. Il prof. Fumian prende atto con rammarico della scarsa 
partecipazione, forse dipesa anche dal limitato apporto delle rappresentanti dei CdS triennali, che in 
tempi recenti hanno cessato di rispondere agli inviti della CPDS, mentre invece i rappresentanti delle 
due magistrali, Susanna Forlivesi e Salvatore Simone Termini, hanno continuato a fornire 
assiduamente il loro prezioso apporto ai lavori della commissione. Ciò sollecita una riflessione sul 
problema della collaborazione della CPDS con i rappresentanti degli studenti, generalmente piuttosto 
fragile e precaria, soprattutto verso il termine del loro mandato.  
Il prof. Marco Fumian invita gli studenti presenti a discutere eventuali problematiche generali che 
coinvolgono tanto loro quanto gli studenti degli altri CdS. Lo studente Fabrizio Baiano spiega che 
uno dei problemi più sentiti dagli studenti è l’assenza di ambienti adeguati dove studiare e in 
particolare l’orario di apertura limitato delle biblioteche. La studentessa Susanna Forlivesi ricorda 
anche il problema dell’aula studio che ancora non ha un sistema di areazione e l’assenza di una 
vetrata nella porta di ingresso. La prof.ssa Zazzaro riporta che, da conversazione avuta con il 
Direttore di Dipartimento, il prof. Manzo, il problema della vetrata nell’aula studio è in corso di 
risoluzione. La prof.ssa D’Onofrio fa emergere il problema dell’ascensore di accesso al secondo 
piano, lato biblioteca, che viene chiuso quando chiudono gli uffici della biblioteca, un problema 
condiviso anche dallo studente Fabrizio Baiano e dalla prof.ssa Zazzaro. La prof.ssa Anna Maria 
D’Onofrio ricorda quindi il lavoro efficace fatto dal rappresentante Salvatore Simone Termini sul 
corso di studio di cui è responsabile. Ricorda poi il problema che ha cercato di far emergere nella 
sua relazione annuale riguardo al monitoraggio delle carriere e come queste potrebbero essere 
monitorate attraverso un lavoro degli uffici amministrativi. La prof.ssa Anna Maria Di Tolla ricorda 
che sarebbe importante informare maggiormente gli studenti sul ruolo della Commissione 
Paritetica, magari istituendo delle giornate annuali di presentazione. La prof.ssa Anna Maria 
D’Onofrio propone che tutti i docenti si impegnino a spiegare agli studenti il ruolo di questa 
commissione e a stimolarli alla partecipazione. Il prof. Marco Fumian suggerisce che forse si 
potrebbero creare opuscoli informativi sul ruolo della commissione. Prende la parola un altro 
studente, che solleva oltre alle questioni già citate come un problema grave, attualmente, sia la 
difficoltà di trovare alloggio a Napoli. La prof.ssa D’Onofrio fa emergere il problema 
dell’ascensore di accesso al secondo piano, lato biblioteca e studi docenti, che resta chiuso anche 
quando gli uffici della biblioteca sono regolarmente aperti, costringendo le persone ad utilizzare i 
soli due ascensori di servizio, poco capienti e sempre affollati in quanto adibiti 
contemporaneamente al trasporto di materiali e personale di servizio per le pulizie. Il problema, che 



 

 

si è posto solo dopo il periodo di chiusura per l'emergenza covid, è condiviso anche dallo studente 
Fabrizio Baiano e dalla prof.ssa Zazzaro. Interviene la studentessa Susanna Forlivesi riportando che 
anche gli studenti sono contrari all’uso dell’aula T6 come aula di laboratorio di archeologia, 
chiedendo se si ha conoscenza di quali sono i tempi per la riqualificazione dell’aula T6, in modo 
tale eventualmente di organizzare una petizione. Il prof. Marco Fumian afferma che la CPDS 
prende atto del fatto che la riqualificazione dell’aula T6 comporterà la perdita di uno spazio utile in 
Dipartimento. 
 
Non essendo emersi altri temi di cui discutere, la riunione viene chiusa alle ore 14.00.  
 
F.to Prof. Marco Fumian (Referente per la CPDS)  
 
Prof.ssa Chiara Zazzaro (Segretaria Verbalizzante) 
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